
Förderverein St. Florian Messestadt Riem e.V.
Protokoll der Mitgliederversammlung 2024

Zeit: 16.06.2024, 14:30 bis 15:50 Uhr
Ort: Pfarrzentrum St. Florian
Leitung: 1. Vorsitzende C.R.
Protokoll: 2. Vorsitzende G.S.
Teilnehmer*innen: 11 Mitglieder, siehe Anwesenheitsliste (Anlage 1)

Top 0: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende, C.R., begrüßt die anwesenden Mitglieder. Zur Mitgliederversammlung 
wurde satzungsgerecht und fristgemäß schriftlich eingeladen. Die Versammlung ist somit 
beschlussfähig.

Top 1: Jahresbericht

Die erste Vorsitzende Frau C.R. stellt den Jahresbericht vor.
Frau C.R. gibt einen kurzen Überblick über die Umsetzung der im Jahr 2023 
beschlossenen Mittelverwendung und den Feuerwehrgedenkgottesdienst.

Top 2: Kassenbericht

H.G. stellt die Einnahmen- und Ausgabenrechnung 2023 vor und erläutert diese. Der 
Kindergarten wurde mit einem Spiel-Taxi (585 €) gefördert, die Pfarrheimausstattung 
wurde mit Sitzkissen (104,50 €), Meditationsbänken (144,70 €) sowie einer weiteren 
Rücklage von 2500 € mit dem Zweck einer Zeltkonstruktion gefördert. 
Der Fördertopf für 2024 liegt bei 4.100 € worüber die Versammlung beschließen kann.
Die Mitgliederzahl des Fördervereins lag zuletzt bei ca. 80 Mitgliedern.

Top 3: Bericht der Kassenprüfer

Herr N.S. berichtet über die Kassenprüfung, die von ihm und Herrn W.R. am 06.06.2024
durchgeführt wurde. Er berichtet von einer sehr gut nachvollziehbaren, klaren und 
übersichtlichen Kassenführung. Nachfragen wurden von Herrn H.G. ausführlich und 
nachvollziehbar erklärt bzw. die Hintergründe der Buchungen erläutert.
Herr N.S. bedankt sich bei Herrn H.G. sehr herzlich für die gewissenhafte und 
einwandfreie Kassenführung. Herr W.R. und Herr N.S. haben die Kontoauszüge und 
Belege geprüft. Diese stimmen mit den Buchungen im Kassenbuch und den 
Kontoauszügen überein. Die Kassenprüfer erklären den Kassenbericht für fehlerlos.

Top 4: Entlastung des Kassenführers

Frau C.R. beantragt die satzungsgemäße Entlastung des Kassenführers. Der Antrag wird 
einstimmig angenommen.

Top 5: Entlastung des Vorstands

Herr T.B. beantragt die satzungsgemäße Entlastung des Vorstands. Der Antrag wird 
einstimmig angenommen.
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Top 6: Diskussion und Beschluss der Umsetzung des Sparziels 
Zeltkonstruktion/Beschattung des Pfarrinnenhofes

Inzwischen sind 3.500 € angespart und an die Kirchenstiftung überwiesen. Leider kann die 
angedachte Konstruktion mit Bodenhülsen nicht erfolgen, da der Innenhof durchzogen ist 
mit einem Rigolensystem für die Entwässerung. Des Weiteren lehnt die Kirchenverwaltung 
die Verwendung von Sonnenschirmen mit beschwerten Schirmständern aufgrund der 
potenziellen Unfallgefahr ab. In einer ausführlichen Diskussion werden andere 
Möglichkeiten der Verschattung besprochen. Dies sind mehrere Planen als Teil 
Verschattung, stabile Faltpavillons oder Begrünung mit rankfähigen Pflanzen mit 
waagrechten Rankhilfen. Es wird angeregt, dass die Kirchenverwaltung sich mit dem 
Architekten Nagler bzgl. baulicher Maßnahmen für die Verschattung abstimmt. 
Mit einer Enthaltung wird die weitere Verfolgung des Sparziels Zeltkonstruktion/ 
Beschattung des Pfarrinnenhofs mehrheitlich angenommen. 

Top 7: Diskussion und Beschluss zur Mittelverwendung 2024

Die anwesenden Mitglieder beschließen nach kurzer Diskussion einstimmig die unten 
aufgeführte Mittelverwendung für 2024.  

• Die Pfadfinder beantragen fluoreszierende Leinen für die Zeltabspannung – 225 €
• Für einen neuen Beamer im Pfarrsaal beantragt Pfarrer A.C. 2.000 €
• Kindergarten St. Florian beantragt die Pflanzung eines Spitzahorns in der Höhe von 

1.700 €. Sollte die Bepflanzung im Zuge der Gartensanierung von anderer 
Finanzierungsstelle aus möglich sein, erfolgt alternativ die Förderung des Sparziels 
Beschattung des Pfarrinnenhofs.

• Vorstandsbudget für unterjährige Verwendung: 175 €

Top 8: Sonstiges

• Frau C.R. spricht das Fehlen von Flyern für den Förderverein an. Es wird über die 
Gestaltung eines neuen, langlebigen Flyers (in Postkartenformat inkl. QR-Code) 
gesprochen. Um eine vorübergehende Flyervariante kümmert sich Herr N.S.. 

• 20 jähriges Jubiläum der Pfarrei sowie des Fördervereins steht im nächsten Jahr 
(2025) an. Ab September wird sich voraussichtlich ein Festausschuss gründen. An 
diesem möchte Frau C.R. teilnehmen.

München, 16.06.2024

G.S. C.R.
Protokollführerin 1. Vorsitzende
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